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令和４年度 とかちプラザ運営審議会 議事要旨 

 

 

【開催日】 令和５年２月２１日（火）14：00～15：00 

 

【会 場】 とかちプラザ ４階 特別会議室 

 

【委 員】   天内 道子、佐藤 力、田中 惠子、池田 知佳士、加納 渓村、武田 光史、 

増子 和則、木川 博史、若林 司、宮本 まゆみ、櫻井 政宏、栗原 剛、 

石井 孝子、外崎 玲子、酒井 國夫、野並 啓子 （以上 16名 敬称略） 

 

【事務局】 生涯学習部長      井上 猛 

  生涯学習文化室長 河瀬 祐二 

  生涯学習文化課長 藤原 理恵子 

  生涯学習文化課係長 大橋 由幾 

  生涯学習文化課主任 米林 史哲  

        生涯学習文化課係員   志垣 直人 （以上 6名） 

 

【オブザーバー】  （指定管理者） 

とかちプラザ副館長    多田 倫和 

     とかちプラザ副館長補佐  平岡 征樹 （以上 2名） 

 

【会議次第】  １．開会 

       ２．議題 

（１）令和４年度とかちプラザ事業経過報告 

① 指定管理者による主な取組み         

② 帯広市教育委員会による主な取組み     

③ 新型コロナウイルス感染症による影響と対策  

（２）今後の施設運営に係る取組み 

（３）その他 

３．閉会 
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議事要旨 

（１） 令和４年度とかちプラザ事業経過報告 

①指定管理者による主な取り組み 

事務局より、令和４年度の指定管理者の主な取組み実績として、「自主事業」、「指定管理

業務」、「利用者満足度調査の実施結果」、「修繕関係」について説明。 

 

【質問・意見等】 なし 

 

②帯広市教育委員会による主な取り組み 

 事務局より、令和４年度の事業報告として、「自主財源の確保(トレーニングルーム屋内広

告事業)」、「修繕等」について説明。 

 

【質問・意見等】 

○委員 

トレーニングルーム屋内広告事業について  

ひと枠 40cm×90cmのレーニングルーム屋内広告は年間何円で掲出できるのか。 

 

●事務局 

     年間で一枠あたり 110,160円となっている。 

    広告掲出枠が 5枠あるため、歳入予算額としては年額で 550,800円となる。 

 

○委員 

トレーニングルーム屋内広告事業について 

     自主財源の確保について、市役所庁舎のエレベーター広告のように、とかちプラザで

もエレベーター広告等の実施を検討しているか。 

 

●事務局 

    昨年度、とかちプラザエレベーター広告の検討をおこなった。 

広告掲出料の設定にあたり、企業数社へ参考価格を確認したところ、広告媒体の多様化、

新型コロナウイルス感染症による施設利用者数低下などの要因により、新たに広告を設置

する場合は、現行のトレーニングルーム屋内広告ほどの掲出料が見込めず、需要も期待で

きないことが判明。 

広告掲出料の課題をふまえ、今後も新たな自主財源確保の検討を進めて参りたい。 

 

③新型コロナウイルス感染症による影響と対応 

事務局より、令和４年度の新型コロナウイルス感染症による影響と対応として、「利用者

数・利用料金の推移」、「指定管理者による対応」、「市の対応」について説明。 

 

【質問・意見等】 

※質問、意見なし。 
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（２）今後の施設運営に係る取り組み 

事務局より、施設老朽化に伴うとかちプラザ外壁工事について説明。 

 

【質問・意見等】 

○委員 

外壁工事について  

  ガラス部分についても工事を行うのか。 

 

●事務局 

    今回の外壁工事についてはタイル部分のみの補強工事となる。 

○委員 

外壁工事について  

   工事期間がそれぞれ半年ほどあるが、その期間は足場が継続的に設置された状態とな

るのか。 

 

●事務局 

    2ヵ年の工事それぞれ、外壁の一部ではあるが、工事開始から工事終了まで足場がかかっ

た状態となる。 

 

○委員 

27年経過している割にはきれいな施設であると感じるが、ギャラリーの壁紙の老朽化が    

     気になっている。ギャラリーに作品を設置する際、後ろの壁紙が黒ずんでおり汚れが気に 

なる。いつか予算が付いたら直してほしいと思う。 

 

●事務局 

ご意見として参考にさせていただく。 

 

○委員 

クレジット決済、キャッシュレス決済の導入は難しいか。今の時代に決済方法が現金の 

みというのは厳しいと感じる。 

 

●事務局 

      クレジット決済、キャッシュレス決済等の導入は時代のニーズに沿って検討を進めてい 

     くところであるが、とかちプラザだけではなく、市全体の取り組みとして方針を定め、そ 

の方針に沿い進めていく予定である。 

 

○委員 

    とかちプラザでは「時間貸し」と「区分貸し」の貸室に分かれており、おそらく各貸室 

の性質によって分けられていると思うが、区分貸しの貸室を利用した際に、実際は少しの

時間の利用であっても利用料が高くなってしまう場合がある。できれば、区分貸しの貸室

であっても時間貸しでの利用が可能とはならないか。 

 

●事務局 

各貸室によって利用しやすい利用区分があると考えている。 

利用区分は条例で定められており、早急な変更は難しいが、今回いただいたような利用

者のご意見や貸室の利用実績を加味し、将来的により利用しやすい料金体系となるよう検

討を進めていく。 
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○委員 

    女性用の和式トイレはすべてなくなったのか。また、子育て世代に向けて、子どものお

むつ替えや、授乳のための場は必要ではないか。 

 

●事務局 

    トイレの洋式化については、各トイレに和式トイレを１つ残すといった計画のもと、平

成 28、29年で洋式化がほぼ完了しており、未完了部分がレインボーホールホワイエの女子

トイレ４基である。施設老朽化に伴い、外壁タイルなど早急に修繕が必要な案件と調整を

しながら、将来的には洋式トイレへの更新を進めて参りたい。また、各フロアの多目的ト

イレにはおむつ替え台が設置されているが、ご自由に利用できる授乳室は整っていない状

況。 

今後、様々な利用者が利用しやすい環境整備を進めていく。 

 

（３）その他 

 事務連絡について説明。 

 

【質問・意見等】 

※質問、意見なし。 

 

                               以上 


